



38/2025

Die GRÜNEN Villach
Hans Gasser Platz 3
9500 Villach
04242 25594
villach@gruene.at

Eingelangt am: 26. 9. 2025

Entgegengenommen

von:
Jedda Sandmesser

Dringlichkeit zuerkannt: ja nein

Inhalt des Antrages:

angenommen mit Stimmen von:

abgelehnt mit Stimmen von: Villach, 26.09.2025

Enthaltungen:

Antragsnummer:

An den Gemeinderat der Stadt Villach
Rathaus
9500 Villach

Selbstständiger Antrag nach § 41 Villacher Stadtrecht

Prüfung der Einführung eines Willkommenspakets für Fachkräfte in Villach

Villach ist ein bedeutender Wirtschafts- und Industriestandort, in dem internationale Unternehmen wie Infineon, Silicon Austria Labs oder zahlreiche innovative KMU tätig sind. Um wettbewerbsfähig zu bleiben, sind diese Unternehmen zunehmend auf die Anwerbung qualifizierter Fachkräfte aus dem In- und Ausland angewiesen. Gleichzeitig steht Villach vor der Herausforderung, diese Menschen nicht nur als Arbeitskräfte zu gewinnen, sondern sie auch langfristig als Bürger:innen in unserer Stadt zu halten.

Immer wieder berichten Unternehmen, dass Fachkräfte nach Villach kommen, aber Schwierigkeiten haben, sich hier einzuleben – sei es bei der Wohnungssuche, im Umgang mit Behörden oder beim Zugang zu Freizeit- und Kulturangeboten. Städte, die hier proaktiv unterstützen, sind im Standortwettbewerb klar im Vorteil.

Ein „Willkommenspaket für Fachkräfte“ könnte diesen Prozess erleichtern und Villach als attraktiven Lebens- und Arbeitsort positionieren. Ein solches Paket könnte sowohl Informationsangebote (mehrsprachige Willkommensmappe, Online-Plattform), konkrete Hilfestellungen (z. B. Kontaktdaten für Wohnungssuche, Schulen, Kinderbetreuung) als auch kulturelle und soziale Angebote (Stadtführungen, Begrüßungsveranstaltungen, Vernetzung mit Vereinen) umfassen. Damit wird nicht nur die Wirtschaft gestärkt, sondern auch Integration und gesellschaftlicher Zusammenhalt gefördert.

Der Gemeinderat möge beraten und beschließen:

Der Gemeinderat der Stadt Villach möge beschließen, dass die Stadtverwaltung prüft, ob und in welcher Form ein „Willkommenspaket für Fachkräfte“ eingeführt werden kann. Dabei sollen in Abstimmung mit der Wirtschaft und Organisationen (z. B. CIC, Wirtschaftskammer, Großunternehmen und KMU) mögliche Inhalte und Formate erarbeitet werden. Zu prüfen sind insbesondere mehrsprachige Informationsangebote, Serviceleistungen zur Erleichterung des Alltags sowie kulturelle und soziale Willkommensangebote.

Mag. ^a Karin Herkner



Jonathan Seriatz